



Extracto de las declaraciones de don Salvador Viada ante la comisión de Justicia del Congreso de los Diputados el 26 de septiembre de 2017.

Expuso Salvador Viada la imposibilidad de reformar el proceso penal sin abordar previamente la despolitización de la Fiscalía, así como la necesidad de reformar el sistema de elección de los vocales del CGPJ a fin de que también la judicatura se vea liberada de una intervención política en su órgano de gobierno.

En relación con la Fiscalía se solicita que se sustraiga al Gobierno la capacidad hegemónica de elección del FGE sustituyéndola por una intervención decisiva de una mayoría cualificada del Congreso. Se propone potenciar los principios de legalidad e imparcialidad en la actuación del Fiscal y reconducir el de dependencia jerárquica a su finalidad de procurar la aplicación uniforme de la ley en todo el territorio nacional. Se denuncia la falta de veracidad de que el Gobierno precisa de la Fiscalía para aplicar su política criminal, al considerar el ponente que en los Tribunales penales se debe hacer justicia, no política. Y se proponen una serie de medidas regeneradoras en la Fiscalía, tales como introducir medidas de control del FGE, reformar el sistema electoral de los vocales del Consejo Fiscal, eliminación de órdenes particulares de no acusar o no investigar, así como objetivar la promoción profesional en la Fiscalía. Se sugiere la creación de un cuerpo de Ayudantes del Fiscal, al estilo de lo que ocurre en diversos partidos europeos con gran eficacia funcional.

En cuanto al Poder Judicial se solicita acabar con la politización del CGPJ, cuya máxima expresión consiste actualmente en la figura de su Presidente, antiguo Director General de

Justicia por el partido que lo promueve a la más alta magistratura. Se recomienda la aplicación de las medidas de la Plataforma Cívica por la Independencia Judicial para regular los nombramientos discrecionales en la judicatura.

Acabar con aforamientos, puertas giratorias entre política y justicia, indultos por delitos de corrupción, así como una serie de reformas procesales importantes y sencillas de a